

Coléanthe délicat

Coleanthus subtilis

Le Coléanthe délicat est une toute petite graminée annuelle, très rare en France puisqu'elle n'existe que sur le Massif Armoricain. Dans les Pays de la Loire, la station de Vioreau est la seule actuellement connue et observée. Le Coléanthe est une plante protégée en France ainsi qu'au niveau européen, via la directive Habitat (Natura 2000).

Pour que le Coléanthe délicat germe, il lui faut des conditions écologiques spécifiques que le lac de Vioreau remplit. Son grand réservoir présente un marnage très marqué en fin d'été, c'est-à-dire que le niveau de l'eau descend au plus bas niveau de la grève et découvre des vases dans lesquelles germent la graminée. Sa population, en bon état général, occupe le pourtour du lac et compte des milliers voir des dizaines de milliers d'individus.

Pour la préserver, il est indispensable d'améliorer la qualité de l'eau, de lutter contre la prolifération des espèces invasives (jussies) et d'éviter tout piétinement des berges (cavaliers, cyclistes, ...).





